

3 de Noviembre 1955

Sr. D. Antonio Rumeu de Armas
Velázquez, 102
MADRID

Querido Antonio:

Contesto a vuelta de correo tu carta del primero del actual, con el objeto de aclarar dos puntos. Primero el tamaño del paquete y fichas. Se trata de una caja de champán del tamaño corriente, o sea unos 30x40x50 cms.

En cuenta a mis "injustificadas quejas", que parece haberte transmitido Villanueva, debo manifestarte que no se refería a ninguna persona en concreto ni a ninguna Institución en particular, sino a la marcha en general de nuestra ciencia histórica, que contrasta con lo que tuve tiempo de ver y oír en Roma. Esta opinión particular mía, es sobradamente conocida, y no sé si será justificada o no; pero fluye espontáneamente al ver lo que podríamos ser y lo que somos en el campo científico internacional. Esto es lo que me duele. Además, cabildeos de capillita y personalismos, no me han preocupado jamás. Por otra parte, has de tener en cuenta que nadie me gana en solidez de afectos, y que siento una verdadera devoción por muchas personas que andan por ahí criticando mi postura con absoluta libertad, que yo les otorgo en el legítimo disfrute de su actividad intelectual. Conoces perfectamente mi criterio sobre los remedios que deberían aplicarse al logro de una labor de categoría internacional para nuestra ciencia. Y creo que aun es tiempo para unirnos los hombres de buena voluntad y enmendar entre todos un camino desfavorable. Después del Congreso de Roma es evidente que se impone una mayor colaboración entre todos los universitarios, prescindiendo de piques personales, política de cátedra y rivalidades anodinas. Y ya te dije en una ocasión que concepto me merecía nuestra posible colaboración en este aspecto.

Lamento vivamente que hayas renunciado a la secretaría de la Asociación Española de Ciencias Históricas, entidad que no tiene la menor responsabilidad en el desgraciado éxito del Congreso de Roma. Todos somos responsables de ello y me guardaré muchísimo de imputarla a un tercero.

El "Anuario de Estudios Atlánticos" puedes mandármelo como gustes, bien a título personal, bien por interca

.../....

.../....

tercambio de "Estudios de Historia Moderna". Personalmente preferiría esta última solución.

Te felicito por el disfrute del Opel Rekord. Hasta la fecha sólo sé que se está tramitando la adjudicación definitiva del mío. Espero que en breve podré darte cuenta de mi opinión sobre el mismo.

Con mis mejores saludos para tu señora esposa, te abraza tu buen amigo,